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Fuente de El País. Los cuatro niños muertos, el 16 de julio de 2014. Khalil Hamra AP 

 
SERIE MUNDO ARABE 

CUANDO YA NADA NOS QUEDA, ESTÁ LA 
PALABRA 
Miramar 22.07.14 
Joan Aragonés Signes 
Es consejero y escritor de pasiones. Ha  
sido empresario y presidente de Consum.  
La palabra, cambio y aporte de valor 

 
Me he levantado pensando en cómo reaccionar ante la barbarie. Tengo delante 
la foto de uno niño palestino masacrado por la barbarie, recuerdo a los niños 
palestinos muertos en una playa de Gaza por el ejército de Israel, tengo en el 
corazón el terror de un padre gritando porque ha perdido a ocho miembros de 
su familia….  
 
Debemos suponer que los muertos son hijos, padres, hermanos, esposas, 
sobrinos y amigos.. O sea, todos los muertos tienen referencias familiares. Sin 
embargo, los medios de comunicación nos los presentan “desfamiliarizados…”, 
como personajes anónimos solitarios que no tienen nada y no son nada,… El 
mensaje implícito es que son de Hamás esa organización de terroristas y 
asesinos…, o sea, un bebe es un terrorista porque la ONU los cataloga de este 
modo, en virtud de una selecta lista que en su día confeccionaron unos países 
que se llaman civilizados…  
 
¿Cómo poder tener paz frente a la barbarie?. ¿Cómo asumir la barbarie?. La 
peor barbarie es la que no existe, la que hace mella en el mundo y no se 
nota, porque entra en nuestras casas por los entresijos de la noticia y se cuela 
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por los huecos del afecto… Y todo ello, por la contribución interesada de unos 
medios de comunicación influenciados por el dinero, la estrategia y la gestión 
del mundo israelí. ¡Qué terrible es esa barbarie…!, porque no se nota, no se 
percibe, forma parte de nuestro mundo y la hemos integrado en nuestro 
quehacer diario.  
 
Todos los días compramos, nos lavamos, comemos, bebemos, hacemos el amor 
y escuchamos las noticias en las que nos dicen que ha muerto un perro, han 
existido accidentes de carretera (que nadie los ha matado, que ellos solo 
murieron), que los partidos políticos se han peleado, que la corrupción avanza 
en la escalada social afectando a todas las capas de la sociedad… En otro orden 
de cosas y formando parte del mismo marco, también nos informan que un 
palestino muerto porque se ha puesto delante del arma de un soldado israelí y 
que se ha disparado sola, sin que nadie lo pretendiera.. O que ha muerto, 
porque el Palestino de forma insensata de ha puedo delante del lugar por donde 
sale el tiro…. Da la sensación de que las armas que matan, también, 
son impersonales, porque funcionan solas, como los robots, ellas matan 
de forma involuntaria a un palestino, a su padre, a su madre, y a sus hermanos… 
 

 
El dolor del Padre de los niños asesinados. Fotografía de Hosam Salem 
 

¡Qué triste es la vida!, ¡Que tristeza  debe provocar ver de cerca la muerte de 
un niño o  la mirada desesperada un palestino sin esperanza, sin ilusión, sin el 
orgullo de pertenencia a un país…! Y, sobre todo, ¡qué cómodo es observar ésta 
escena desde una mesa con mantel y comida, rodeados por  nuestras familias 
con toda la seguridad y la esperanza que  nos depara nuestro civilizado mundo 
occidental…! Y qué cinismo tenemos los occidentales cuando les decimos a los 
medios de comunicación que nos den la noticia después de comer, para que la 
comida no se nos indigeste.  
 
¿Cómo deben pensar ellos? ¿Qué debe sentir un palestino frente a ésta doble 
barbarie? ¿Cómo se debe sentir el palestino que  recibe la violencia terrorista 
de un soldado israelí ante la mirada silenciosa del  mundo civilizado…?. No 
quiero ni pensarlo. Creo que sus sentimientos son mucho más 
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civilizados que los que tendríamos los incivilizados occidentales. De 
ello hemos dado muestras a lo largo de la historia…  
 
Nosotros, los hijos de la Esperanza, los defensores  de la Civilización Occidental 
y los equilibrados moradores de esta parte del mundo, a lo largo de la historia 
hemos demostrado tener respuestas mucho más agresivas, 
sanguinarias, atroces, destructivas y, sobre todo, rencorosas. Muchos 
siglos después los ciudadanos de la Comunidad Valenciana no hemos olvidado 
lo que hizo Felipe V en nuestras tierras. Aún lo evocamos  con la frase de que  “el 
mal cuando viene de Almansa a todos nos alcanza…”. Han pasado más de 300 
años y aún  no hemos olvidado… El Xátiva Felipe V continúa estando en un 
museo boca abajo… 
 
Como tampoco hemos  olvidado lo que hicieron los franceses en el siglo XIX con 
Napoleón y en el siglo XX con los refugiados españoles que huyeron a Francia 
como consecuencia de la Guerra Civil. Algunas empresas de Distribución 
Comercial francesas, cuando vinieron a instalarse en España,  le cambiaron el 
nombre francés de sus marcas por el temor al rechazo que podían tener sus 
referencias galas. El actual Leroy Merlin se llamaba LM, y el actual Carrefour se 
llamaba Pryca… 
 

 
Osama Bin Laden defensor de los intereses de Occidente en la primera Guerra de Afganistan 

 
¡Nosotros no olvidamos estas hoy aparentes nimiedades  y queremos que los 
ciudadanos árabes olviden..!, ¡sí, sí, que ellos olviden, que no recuerden, que 
borren de sus mentes algunas de las barbaries que les han provocado nuestros 
representantes en los últimos cincuenta años!: 
 
I.-Que no recuerden la matanza de Sabra y Chatila, en la que murieron más 
de 1.000 personas vilmente asesinadas bajo la mirada impasible del ejército 
israelí… Murieron niños, madres, padres, tíos, primos, y sobrinos, todos ellos 
asesinados con machetes y cuchillos.  
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II.- Que olviden la alianza histórica entre los Estados Unidos y el régimen 
dictatorial del Sha de Persia y su indigna familia. Alianza que le costó mucha 
represión y dolor al país…  
 
III.- Que olviden la Guerra Irano-Irakí, en la que el paladín de Occidente, 
Sadam Hussein, defendió los supuestos intereses del mundo civilizado 
invadiendo el Irán de los Ayatolas y de Jomeini.. O sea, invadir al que 
anteriormente fue el gran aliado de los americanos, Irán. Un país que cambió de 
régimen, incorporando uno que no era del agrado de los Estados Unidos. No 
solo no era de su agrado, si no que le plantó cara, llegando a invadir su 
embajada, que más que un edificio había sido durante muchos años el centro de 
la conspiración de la zona… Según cuentan los cronistas, en ésta guerra 
murieron un millón de personas, ¿se escucha?, 1.000.000 de seres humanos.. 
¿Quiénes fueron?, visto desde aquí son números, son estadísticas, no son 
muertos, porque solo los nuestros lo son, el resto son simples anotaciones en 
cuenta…. 
 

 
 
IV.- Que se olviden de todas las Guerras entre judíos, palestinos, sirios y 
egipcios, como consecuencia de la partición de Palestina y del conflicto con 
Israel.   
 
V.-Que no recuerden, como si no hubieran existido, las dos Guerras de 
Afganistán. En la primera Occidente puso al frente de sus intereses a lo más 
rancio del islamismo que luchó por defender nuestros postulados en contra de 
la Unión Soviética…El paladín fue el después declarado máximo terrorista 
mundial Bin Laden, durante muchos años fue otro firme defensor de 
Occidente.  En la Segunda guerra,  nuestro ejército de salvación de los intereses 
occidentales luchó de manera encarnizada con los restos de los mismos grupos 
anteriores que habían sido los defensores de nuestros intereses, los mulags, los 
feyadin, Bin Laden. O sea, lo más rancio del mundo islámico, nuestros 
anteriores amigos, ahora enemigos por su actuación o no defensa o indiferencia 
ante el atentado del 11 de septiembre… 
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VI.-Que se olviden de la Primera Guerra de Irak … Aquella que le ayudó al 
Presidente Busch Padre a ganar las elecciones luchando contra de su anterior 
aliado Sadam Hussein. Aquel al que armó hasta los dientes para que luchara en 
contra de su anterior aliado y enemigo Irán.   La guerra sirvió para que el Sr 
Busch Padre recuperara la gloria política … Y para conseguirlo, para poder 
volver disfrutar de la gloria política, provocó la muerte de miles y miles de 
inocentes iraquíes cuyo mayor pecado fue tener que soportar a un dictador … Lo 
mismo que hacían los romanos, los cartagineses, los árabes y todos los 
grandes conquistadores de la humanidad… 
 
VII.-Que soñemos que no ha existido la Segunda Guerra de Irak.  Si la que 
acabó con Sadam Hussein, cuyas consecuencias acabarán dentro de un par de 
siglos…Esta guerra la provocó el Presidente Busch Hijo, para ganar la 
contienda electoral y ser Presidente de los Estados Unidos. Este tipo de acciones 
han sido una forma práctica de ganar contiendas electorales, y puede que hasta 
barata: “provocamos una guerra, no nos gastamos dinero en publicidad, no 
hacemos nada más allá de mandar soldados y dinero, movemos la economía y, 
además, pasamos a la gloria como el mayor de los generales…”. Es lo que hizo 
en su día Julio Cesar cuando llegó a las Galias después de haber sido Cónsul de 
Roma.  El primer “Cesar” deseaba alcanzar la gloria de su yerno Pompeyo pero 
no lo podía conseguir sin guerras, motivo por el que tuvo provocar un conflicto 
con los Helvetios. Según cuentan las crónicas murieron muchos miles de 
personas, pero Julio Cesar alcanzó la gloria militar y pudo comenzar su 
imparable carrera político-militar.  
¿Recordáis los argumentos que se utilizaron para esta segunda guerra? ¡la 
búsqueda de las armas de destrucción masiva…! 
 

 
La matanza de Sabra y Chatila 
 
¿Cómo reaccionar ante la barbarie? ¿Cómo hacerlo?. No sé bien cuál es la 
respuesta cabal y sensata, pero me temo que la misma está muy relacionada con 
la palabra coherencia. No solo la palabra, si no lo que comporta: cambios 
importantes en nuestras acciones. Porque si solo utilizamos la palabra, esta no 
es suficiente para parar el terror del estado, el terror del monopolio de la 
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información, el terror de quien no cree en la justicia, el terror de quien 
destruiría el mundo en el que vive por obtener gloria, dinero o poder. La palabra 
coherencia significa que la misma debe comportar acción, una respuesta simple 
y posible:  
 
A.- La verbalización de nuestra percepción y, y por ende, el rechazo a lo que 
vemos… 
B.- El repudio de quien nos lo enseña y desea hacernos ver un mundo que no 
existe… 
C.- Tomar acciones contra los que hacen lo que no deben… 
 
¿Los ciudadanos de Israel son responsables de lo que hacen sus ejércitos y sus 
políticos?. No me cabe la menor duda que tienen toda la responsabilidad. Toda. 
No solo una parte. La tienen toda. He estado en Jerusalem y he podido 
comprobar in situ lo que hacen las fuerzas armadas de Israel. He podido 
comprobar el estado del muro de las lamentaciones. Tengo en mente a varias 
familias de judíos radicales saliendo de un acto religioso delante del Muro de las 
Lamentaciones, con total impunidad, como si aquello fuera su país, como si 
aquello fuera una tierra que le pertenece a ellos solos. Olvidando que al lado 
mismo estaba la explanada de las Mezquitas, cerrada a cal y canto para todos, 
para los musulmanes y para los occidentales…dentro de unos años, no existirán, 
barrerán la explanada o pondrán delante un circo para que compense su tamaño 
y lucidez.. 
 
Los ciudadanos de un país civilizado son plenamente responsables de lo que 
hacen sus políticos. No pueden quedar al margen de lo que dicen y hacen sus 
representantes, sobre todo cuando no los cambian. Por mucho que protesten, si 
continúan votando a los mismos, es que están de acuerdo con lo que hacen…Esa 
es la lógica del mismo sistema político que fundamenta nuestra querida 
Civilización Occidental. 
 
¿Qué consecuencias tiene todo esto?. Muchas e impredecibles, Sobre todo, para 
nosotros los europeos que estamos más cerca del escenario….Somos los que más 
sufriremos las barbaridades que han provocado otros con nuestra indiferencia.  
 

                   

                                          Joan Aragones Signes 
                                       Aportar valor con la palabra  
 


